

NGO

GiriUp! UNAIR Kembali Hadir dengan Edukasi Cegah Perkawinan Anak

Achmad Sarjono - JATIM.NGO.WEB.ID

Jul 19, 2022 - 21:59

The screenshot shows a Zoom meeting interface. At the top, it says "You are viewing Arri Handayani's screen" and "View Options". The main content is a presentation slide with a teal background and the title "fenomena pernikahan dini di sekitar kita....". The slide features three news snippets: 1) "Casus, Hamil di Luar Nikah 5 Kasus I-19 Jadi Faktor" with a small image of a woman. 2) "Angka Pernikahan Dini di Jateng Tinggi, Ganjar Beri Pesan Ini ke Ibu-Ibu" with a photo of a man in a blue uniform. 3) "Pernikahan Usia Dini Meningkat di Karanganyar, Ini Alasannya" with a photo of a person's hands. On the right side of the Zoom window, there is a video feed of the presenter, Arri Handayani, wearing a green hijab and glasses. The Zoom control bar at the bottom shows 27 participants, chat, share screen, record, live transcript, reactions, and apps.

Dr Arri Handayani S Psi M Si dalam Penyuluhan Konsekuensi Perkawinan Anak, Sabtu (16/07/2022).

SURABAYA – Isu perkawinan anak menjadi problematika yang sayangnya masih jadi tantangan hingga kini. Dengan risiko serta faktor pendorong yang begitu kompleks, diperlukan upaya konsisten untuk mengedukasi masyarakat mengenai pencegahan perkawinan anak. Salah satunya adalah apa yang dilakukan oleh organisasi mahasiswa independen GirlUp! Universitas Airlangga (UNAIR).

Dalam webinar

bertajuk #ChildMarriagePreventionSquad: Penyuluhan Konsekuensi Perkawinan Anak, GirlUp! mengundang berbagai pembicara sesuai kepakarannya. Salah satunya adalah Dr Arri Handayani SPsi MSi, Kepala Pusat Kependudukan Perempuan dan Perlindungan Anak (PKKPA).

“Perkawinan anak merupakan ikatan lahir batin antara seorang pria dengan wanita sebagai suami istri pada usia yang masih muda atau remaja,” ujar Arri.

Beragam Faktor

Menurut Arri, Sabtu (16/07/2022) terdapat beragam faktor yang mempengaruhi terjadinya perkawinan anak. Pertama, latar belakang ekonomi keluarga yang tidak mendukung. Akibat tidak mampu disekolahkan, anak perempuan akhirnya dilihat lebih baik untuk dinikahkan saja pada keluarga yang lebih mampu.

Faktor berikutnya adalah berkaitan dengan budaya dan kebiasaan masyarakat setempat. Apabila anak perempuan tidak segera menikah, maka banyak timbul anggapan dan kepercayaan bahwa ia akan menjadi perawan tua. Selain itu, faktor pendidikan juga berpengaruh. Anak perempuan yang tidak berkesempatan mengakses pendidikan akan lebih rentan jatuh dalam perkawinan anak.

Dampak Negatif

Arri menekankan bahwa perkawinan anak dapat mengakibatkan berbagai macam dampak negatif pada anak perempuan. Misalnya saja dari segi biologis. Ketika perempuan menikah di usia anak, ia akan mendapatkan risiko komplikasi pada kehamilan. Komplikasi ini dapat hadir dalam bentuk persalinan macet hingga konsekuensi kesehatan pada bayi. Sementara itu, aspek psikologis dari anak perempuan ini akan banyak terganggu.



Ilustrasi aksi anti perkawinan anak. (Foto: [Tempo](#))

“Punya anak dan berumah tangga akan mengakibatkan anak perempuan kehilangan masa remajanya. Masa-masa yang membahagiakan dengan teman sebaya akan hilang, dan risiko KDRT (kekerasan dalam rumah tangga, Red) akan lebih besar,” jelas alumni doktor Universitas Gadjah Mada tersebut.

Belum lagi, menurut Arri, secara luas perkawinan anak merupakan salah satu bentuk pelanggaran budaya patriarki yang ada di masyarakat. Perempuan selalu dipandang sebagai warga kelas dua yang kerap menjadi objek kepemilikan laki-laki dalam ikatan pernikahan. Sehingga, perempuan akan kehilangan lebih banyak peluang untuk berpendidikan dan berkarir.

Diperlukan Upaya Pencegahan

Arri mengatakan bahwa diperlukan upaya pencegahan yang komprehensif dan sinergis dalam menangani perkawinan anak. Selain edukasi pada anak dan remaja, edukasi pada orangtua juga dibutuhkan agar tidak menjerumuskan anak pada perkawinan anak. Selain itu, pemerintah dapat turut serta dalam melakukan program kerja pemberdayaan perempuan yang akan memperkuat posisi perempuan dalam keluarga pula.

“Menikah merupakan peristiwa yang dilakukan di usia yang siap secara fisik dan mental, termasuk segala risikonya,” tutup dosen program studi Bimbingan dan Konseling Universitas Persatuan Guru Republik Indonesia (PGRI) Semarang tersebut. (*)

Penulis: Deanita Nurkhalisa

Editor: Binti Q. Masruroh